

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y ADMINISTRADOR.
NAPOLEON BRICEÑO B.
Toda correspondencia administrativa como de redacción, debe dirigirse al Editor. La Empresa no responde de fondos que no vengan certificados.
Oficina de Redacción y Administración, 25 varas al Este de la oficina Telefónica, Avenida Tercera, Oeste. Teléfono número 26—Apartado 109.

ANO VII

SAN JOSE DE COSTA RICA — JUEVES 29 DE OCTUBRE DE 1908

NUMERO 1901

ROBERT HERMANOS

Ropa hecha, Novedades y Taller de Sastrería

Surtido nuevo y variado en CAMISAS, corbatas, cuellos, bastones, etc., FLUSES para hombres y niños; cortes de última moda. Casimires franceses, ingleses, etc. **de los estilos mas modernos**
Paraguas desde 2 colones hasta 12-50. Capas de hule para hombre, desde 6 hasta 32 colones. **Capitas para colegiales** á 3-0 0, 3-25 y 4-00 colones. Gran existencia en polainas. **TODO NUEVO, BUENO Y BARATO**
Los pedidos al contado se servirán libres de porte en todo el país.

LINEA DE VAPORES de la United Fruit Company

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores Limón, San José y Esparta.
Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen cada semana directamente para Boston.
Pasaje de ida.....\$ 60-00 oro americano
Pasaje de ida y regreso.....\$110-00 "
Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.
Pasaje de ida.....\$ 50-00 oro americano
Pasaje de ida y regreso.....\$ 80-00 "
Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José Limón, antes de embarcarse para New Orleans ó Mobile, y fin de obtener a constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos 3 días.
Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón.—E. J. Hitchcock, Administrador.

Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas

Nuevo itinerario para Julio, Agosto y Setiembre

Prinz August Wilhelm.....	6 de Julio	Sarnia	24	—
Siberia.....	13	Prinz August Wilhelm.....	31	—
Prinz Joachim.....	20	Siberia.....	7 de Set.	—
Sarnia.....	27	Prinz Joachim.....	14	—
Prinz August Wilhelm.....	3 de Agt.	Sarnia.....	21	—
Siberia.....	10	Prinz August Wilhelm.....	28	—
Prinz Joachim.....	17			

Para más detalles dirigirse á la Agencia en San José ó Limón.—San José, 11 de febrero de 1908.
John M. Keith,
Agente General

La Deloce

NAVEGACIONE ITALIANA A VAPORE
LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON
EL VAPOR "CITTA DI TORINO"

sale de Génova el día 1º de octubre para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao y Sabanailla. Llegará á Limón el 27 del mismo mes, y sale el 27 para Oolón, Curacao, (tocará en Ponce, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje á Génova
Primera clase.....frs. 700
Segunda ".....550
Tercera ".....200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Oolón á Génova en 20 días y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa.
Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.
A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.
Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.
—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.
Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.
Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.
Otros informes darán en San José.

SASSO Y PIRIE, Agentes.
Y en Limón, F. J. Alvarado & C^o sub-agentes.
San José, 29 de setiembre de 1908.

PASTELINA

para el modelado en las escuelas y para escultores.

Macaya & Ca.

ESQUINA DIAGONAL A ROBERT HERMANOS

Cepillos de dientes ALBALINA

manufacturados expresamente para la **BOTICA FRANCESA**
Son los más durables é higiénicos.
Se garantiza la asepsia completa del cepillo al ser colocado en la caja.

Los hay suaves, medianos y duros

Son indudablemente los que más convienen á las personas que se preocupan por su higiene personal.

Botica Francesa
HERMANN & ZELEDON



PERFUME LOCION

TRICOPFERINA

Esta agua para TOCADOR es inmejorable para hacer crecer y embellecer el cabello, para evitar la CASPA y dar BRILLO al CABELLO:

DEPOSITO:

Botica La Violeta

SAN JOSE—C. R.

AU PRINTEMPS

PARIS



Vista general de los GRANDES ALMACENES DEL PRINTEMPS

PARIS — Boulevard Haussmann, Rue de Havre — Rue de Provence, Rue Caumartin — PARIS

UNO DE LOS MAS HERMOSOS MONUMENTOS DE PARIS

EL ALMACEN EL MAS ELLEGANTE Y EL MAS BARATO

Los **Grandes Almacenes del Printemps** fundados en el año 1866 completamente transformados después de la toma de posesión de la nueva Directiva Laguionie Co., son efectivamente los más elegantes y mejor surtidos de París. — Envían sus mercancías á todos los países del mundo y su servicio de expedición admirablemente organizado les permite cumplir en las mejores condiciones en el minimum de tiempo posible los pedidos que les son confiados.
A fin de facilitar aun más sus relaciones con la clientela de Costa Rica, acaban de instalar en San José un despacho de pedidos, cuya dirección han confiado á los señores **L. Rojas & H. Rozzi**, — sucesores de Luciano Rojas. — Los clientes encontrarán continuamente allí todos los catálogos últimamente publicados, así como muestras de las últimas novedades que se venden en Los **Grandes Almacenes del Printemps de París**.

Los señores **L. Rojas & H. Rozzi** se encargarán de facilitar á la clientela todos los datos útiles; los pedidos podrán ser confiados á estos señores ó dirigidos directamente á París á **Missieurs LAGUIONIE & Co.**

El concurso de los señores **L. Rojas & H. Rozzi** es completamente gratuito para la clientela. Al crear esta agencia la Dirección del **PRINTEMPS**, no ha tenido otro objeto que el de facilitar las relaciones con sus almacenes, sin que por ello los clientes tengan ningún gasto suplementario que desembolsar.

Recordamos que todo pedido de 40 francos tiene derecho al porte libre de un paquete postal. Los pedidos más importantes tienen derecho á la franquicia de porte de un paquete postal por cada 40 francos.

Oficina de pedidos

En los bajos de don Francisco Peralta, frente al Banco Anglo-Costarricense

LA VIEJA y acreditada casa DE LOS SEÑORES OCKING GEBRUDER HAMBURGO

ha vuelto á establecer su Agencia en el país y se pone á la disposición de los señores **BENEFICADORES** para la venta de café. — Anticipos liberales y condiciones favorables.

Igualmente para la compra de mercaderías de toda clase, la dicha casa en Hamburgo, como también los señores **LOUIS DELIUS & Cia.**, de Bremen, ofrecen sus servicios en condiciones sumamente ventajosas.

Para pormenores, etc., — **C. W. LOHRENGEL**. — Oficina: Casa de doña María Alvarado, 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica.—Oct. 22. 1 m.

Acuerdos oficiales

Poder Legislativo

Se aprueba el tratado sobre reclamaciones por daños y perjuicios celebrado en la Segunda Conferencia Internacional Americana reunida el 30 de enero de 1902 en la ciudad de Méjico, así como las convenciones sobre reclamaciones por daños y perjuicios pecuniarios, Patentes de Invención, Dibujos y Modelos Industriales, Marcas de Fábrica y Comercio y Propiedad Literaria y Artística, reclamaciones pecuniarias; y la que fija la condición de los ciudadanos naturalizados que renuevan su nacionalidad en el país de su origen, celebradas en la Tercera Conferencia Internacional Americana, reunida en la ciudad de Río Janeiro en 1906.

Poder Ejecutivo

Se reconoce al señor Comendador Giorgio Millicre en carácter de ministro de reino de Italia, residente en Costa Rica.

—Se rebaja la décima parte de la pena impuesta al reo Juan Morales Obando por el crimen de homicidio perpetrado en la persona de Alberto Zuñiga Rojas y lesiones á Manuel Cortés Núñez.

Cuentas enormes

En Rivas, Nicaragua, recientemente ocurrió un escándalo sobre el cual es preciso llamar la atención pública, porque puede repetirse, y en efecto, así lo hemos visto.

Nos referimos á la cuenta de los médicos en el caso de doña Simona v. de Sacasa. Nos consta que la gravedad mortal de esta señora, le costó á su hijo don Maximiliano, la bicoca de cuarenta mil pesos (\$ 40,000), en pago de facultativos.

Uno solo, el joven doctor Velásquez, que permaneció á la cabecera de la enferma para tranquilizar á los dudosos, puesto que la enfermedad era incurable, cobró "veintiocho" mil pesos. A duras penas, y por arreglo, aceptó la bonita suma de dieciséis mil pesos. Así, pues, don Maximiliano habría tenido que pagar, sin esa rebaja, \$ 25,000! La testamentaria se vió en apuros, y mal vendió propiedades para satisfacer créditos.

Cómo se comprenderá, á ese paso, más le valiera á uno morir, ya que no ha de evitarse, sin médicos, que no solo atacan al paciente, sino también á los herederos.

Y no es de extrañar que se rehúsen algunos á satisfacer cuentas excesivas, de quienes extraordinariamente alto cotizan sus servicios profesionales. —De "El Comercio" de Masagua.

Gran remate de tierras baldías de la Municipalidad de Cartago

A las doce del día veinticinco de noviembre próximo se REMATARAN al mejor postor, en el Juzgado de lo Contencioso Administrativo, las cinco mil hectáreas de tierras pertenecientes á la Municipalidad de Cartago, en lotes de cinco, diez, veinte y cien hectáreas. No olvidarse que después de la solución del asunto pendiente con la Compañía Frutera, esta es la mejor ocasión de obtener gracias para denunciar tierras baldías, máxime cuando se rematarán á razón de ocho colones por hectárea, resultando temetadas á cuatro colones, si las gracias se aplican en cualquier lugar de la República que no sea la comarca de Limón, puesto que se pueden obtener dos hectáreas por cada hectárea que se saque en remate.

No pierdan la oportunidad los agricultores y en particular los bananeros, ya que esta es la única ocasión que se presenta para sacar lotes de cualquier tamaño, pues hay desde cinco hasta cien hectáreas.

Para más informes, dirigirse al infrascrito en Cartago.—Cartago, octubre 28 de 1908.—JORGE ORTIZ E., Apoderado Municipal.

San Antonio DE BELEN

Por cuanto ya se aproxima el verano, y siendo éste un pueblo elegido para temperar, muy conveniente sería que ya sea la compañía ó por interesados, se instalara aquí una oficina telefónica. Así es que los vecinos de este lugar mirarán con agrado esto.

En estos días se dará principio nuevamente al arreglo de los caminos del cantón.

En esta jurisdicción ya han cesado las lluvias.

El Municipio ha dispuesto ampliar el cuadrante de esta villa hacia el lado Este; reciban pues estos activos empleados mis felicitaciones.

Corresponsal.

¿Conoce usted las Alpargatas que se venden en la Botica LA VIOLETA?

Para uso dentro de la casa..... LA MEJOR CHINELA
Para uso en el baño..... LO MAS COMODO

Son higiénicas, sabrosas y sumamente económicas

Una conversacion

con el Presidente Gonzáles Víquez

Hermosas ideas y hermosos conceptos

Hallábame uno de los últimos días de octubre en curso en el despacho del Secretario del señor Presidente de la República tomando ciertos apuntes de unos documentos, cuando en el recinto solitario y confortable se apareció de pronto el señor González Víquez con su gorra habitual, una gorra á cuadros, fumando un cigarrillo habanero. Al ver entrar al Jefe de la Nación me puse de pie y le extendí mi afectuoso saludo.

El aire fresco que entraba por dos amplias ventanas que dan á un patio cubierto de verdísimo césped y la tranquilidad apacible de aquel lugar invitaban á la charla expansiva.

El señor González Víquez fué el primero en iniciar la conversacion.

Después de hablar de asuntos corrientes, abordó con verdadero entusiasmo las cuestiones de estado. Su conversacion se hacia más interesante de momento á momento; los edecanes del Presidente fueron llegando uno á uno y en presencia de ellos y de don Guillermo Vargas, oí de sus labios estos hermosos conceptos que quiero consignar para que todo el país sepa cuáles son las ideas y los principios que sustenta y practica el hombre que dirige sus destinos.

—Condiciones excepcionales tiene Costa Rica, decía el señor Presidente, para llegar á ser uno de los pueblos más libres y mejor constituidos de la América. Aquí el mandatario no tiene necesidad de rodearse de fuerza para salir á la calle porque nada teme del pueblo como el pueblo tampoco nada teme del Mandatario. Poco á poco, pero con paso seguro, hemos ido entrando por las prácticas de una vida republicana, con sus lógicos atributos de orden y libertad. Natural es que á mí, aparte de las calamidades de los dos pasados temporales, me haya tocado lo peor, esto es, lo que algunos llaman los inconvenientes de la amplia libertad. No importa; tengo suficiente serenidad para oír todos los ataques que se me hagan y nada lograré que yo me separe una línea del camino que me he trazado. Se me tilda de débil porque sin duda no tengo energías para mandar á poner en prisión y atormentar á aquellos que públicamente me atacan. Bien: acepto ese cargo de débil por más que me sea facilísimo mandar á uno cualquiera de mis edecanes á coger á aquel que más me cen-

sura y hacer con él lo que todos saben que se hace en tales casos. Yo no admiro á un Gobernante que manda á dar, digamos, cincuenta palos, porque ese Gobernante para mí es malo, detestable.

Hizo una ligera pausa el señor Presidente y así continuó:

—“El único que en una República no tiene derecho á ser soberbio y á llenarse de iras, es el Presidente de esa República, quien, por otra parte, debe estar poseído de sus altos deberes. Cuando el Jefe de la Nación no tiene la suficiente calma para dominar sus naturales impulsos, puede decirse que es hombre perdido. Sustentar estas ideas es correr el riesgo de que haya muchos guapos desconocidos como tales, que se le enfrenten á uno, pero eso nada vale, son consecuencias muy corrientes. Pero tarde ó temprano llegará el momento en que los juicios se serenarán, en que se entre en razón y se marche por la ruta amplia de la libertad y de una vida decorosa y republicana, de respeto mutuo, de oposicion reposada y de práctica de principios alumbrados por la luz de un derecho invulnerable y bien ejercido.

Confío en que el pueblo de Costa Rica no volverá á los tiempos del encierro y del látigo; tengo fe en que á mi sucesor le toquen mejores y más propicios tiempos á fin de que pueda, con suerte pródiga, desarrollar su gestión de gobernante en bien del progreso nacional. No quiero, no deseo, no apetezco que á este país le caiga la calamidad de un gobernante “culebrón”, digámoslo así, y creo que si se procede con cordura, jamás lo tendrá.

Con unos dos períodos de amplia libertad no habrá poder humano que logre arrebatarse ese don á Costa Rica porque estará en su ambiente y será uno de los principales elementos de su vida.”

Así habló el Presidente de la República y si al regresar á su despacho no le detuve para felicitarlo con calor y entusiasmo, fué porque no quise que se viera en ello manifestaciones serviles que riñen con su carácter y con el mío.

Queden las anteriores líneas como exponente fiel del pensamiento de un hombre reflexivo en cuya palabra honrada hay hermosos matices de sinceridad y hondos convencimientos de nobles deberes.

LEONIDAS BRICEÑO

Contrato de inmigracion

Continuó la discusion del dictamen adverso de la comision de colonias y caminos.

A solicitud de Figueroa se leyó este documento.

Pérez Zeledón se pronuncia en favor del dictamen del cual es autor, contestando á los argumentos de Jiménez Francisco y de Figueroa.

Lee parte de la legislación del Brasil acerca de la inmigración. Pone á disposicion de los señores Diputados las leyes de Argentina y Chile que ha consultado.

Asegura que este país es prolfico en extremo y concluye diciendo que lo que conviene es fomentar la crianza de niños. Deben, en su concepto, preferirse los nacionales para ser mandados en buenas condiciones á poblar los bosques.

Jiménez (don Francisco) pide se de lectura al contrato celebrado entre el Ministerio de Fomento y el señor Trepat.

Comenzada la lectura se opone Pérez Zeledón.

Jiménez (F.) explica su objeto de refrescar las ideas y consignar para el debate las pequeñas y mezquinas concesiones que el Estado otorga.

En su discurso se extendió en explicar de cómo se hacen las emigraciones y como se pretende llevar ésta á cabo. Dijo que tenía el íntimo convencimiento de que si esta emigración fuera para El General, Térraba ó Boruca hubiera merecido el apoyo caluroso de Pérez Zeledón. En sus discursos el orador tuvo apreciaciones oportunas y expuso argumentos de peso.

Figueroa apoya las ideas de Jiménez (don Franco) y contesta alusiones que le hizo Pérez Zeledón.

Vollo ratifica en todas sus partes lo dicho por Jiménez (don Francisco) por tener íntimo convencimiento de los hechos en cuanto á lo que al señor se refiere á sus bien encaminados propósitos. A las cuatro y cuarenta de la tarde se levantó la sesión.

La ley sobre bananos

Los bananeros de placemes

Ya el Congreso aprobó el proyecto de ley sobre bananos que el Poder Ejecutivo sometió á sus deliberaciones.

Muchos y muy diversos comentarios se han hecho en público al respecto, pero ninguno de ellos pudo resistir el más ligero análisis. Todos, tirios y troyanos, convenían en un hecho: que había que regularizar una situación anormal para el equilibrio económico. Fué por esto sin duda por lo que muchos diputados de la oposicion aceptaron la ley y le dieron no sólo su voto, sino que la defendieron también con todo el fuego de su palabra.

Felicitemos á la Cámara porque depolviendo de esta vez pasiones políticas sólo tuvo en cuenta favorecer los intereses agrícolas de la región más rica del país y, con ellos, los de la nación entera.

Y para finalizar esta breve nota queremos hacer mención muy especialmente del estimado caballero don Manuel Argüello de Vars, quien con incansable actividad, con inteligencia sagaz y con las energías del hombre luchador, no descansó un solo momento en esa campaña. Lleno de fe lo vimos desde los primeros momentos en esa tarea: trabajó sin descanso desde la gestación del proyecto hasta el triunfo de la ley. Para ese amigo inteligente y emprendedor van también nuestros parabienes.

Tabaco Iztepeque

DEL SALVADOR

garantizado tanto en el peso como en la calidad, se vende en el Depósito de don Rafael Urrutia, situado en la tienda de Jorge Castro, en el Mercado, frente á la Botica Oriental:

Precios:

A 3-10 el kilo comprando 10 kilos
3-00 — — — 65

Reos sentenciados

Sala Segunda de Apelaciones

Se confirmó la sentencia dictada por el Juez de lo Contencioso Administrativo que impuso noventa y nueve colones y veintidos céntimos de multa á Hermenegildo Beltrán Rodríguez por contrabando de mercaderías cometido en puerto Limón.

—Se aprobó la sentencia que condena á Pedro Cortés González por lesiones que inflirió en jurisdicción de la provincia de Cartago á Juan Cruz Bonilla.

—Se confirmó el fallo que condenó á Vicente Quirós Salas á nueve años de presidio por el delito de abigeato cometido en el cantón del Paraiso en perjuicio de Cristóbal Piedra Alfaro, Celso Alfaro Roldán y Jesús Coto Brenes.

—Se aprobó la sentencia que impuso 21 días de arresto en la cárcel de Cartago á José Simplicio Meneses Elizondo, por lesiones que causó en la villa de Tres Ríos á Julio Amador Méndez.

Seccion cablegrafica

Complot descubierto

Amoy 27.—Fué descubierto un complot para asesinar á ciertos funcionarios durante la recepcion de la escuadra americana; el complot tiene su origen en los revolucionarios de Ingapore; fueron tomadas las precauciones.

A bordo del acorazado Micasa

Yokohama, 27.—La escena de rebuzante entusiasmo antenoche á bordo del acorazado Micasa, durante la recepcion de los oficiales americanos. Al concluir la recepcion, el capitán Okada brindó á la salud del Embajador, entonces los almirantes y capitanes japoneses alzaron en hombros á Obrien y lo llevaron alrededor de cubierta en medio de aclamaciones.

La visita de los reyes

Barcelona, 27.—Después de Barcelona y Zaragoza, los reyes visitarán las provincias: en mayo llegarán á Valencia á inaugurar la Exposicion Nacional. La muchedumbre presencié el desfile de las tropas al regreso de sus maniobras, el aspecto era inmejorable, las maniobras fueron brillantes y provechosas á pesar de las lluvias.

Grandes acontecimientos

Jerez, 27.—Tres guardas jurados auxiliaron á los civiles contra los foráidos; los civiles y la infantería se proveyeron de cascos para perseguir á los bandidos, estos se internaron en la provincia sevillana; fuerzas acuden por las cercanías á cortarles el paso. Falleció un civil herido por un foráido, otro agoniza.

Cádiz, 27.—Varios salteadores se han presentado á cortijos fingiéndose de fugados del tren con el objeto de estorizar á robar.

Zaragoza, 27.—El presidente obsequió un banquete á Azcárate y demás miembros del Congreso Sociológico. Azcárate se sintió indispuerto y luego se dirigió á su retrete, pero en la escalera sobrecogido por un baido, cayó de espaldas golpeándose contra el antepecho de la balaustrada, acudió el médico y la familia. Azcárate presenta cuatro heridas en la cabeza. Cristina Moret marchó á Madrid.

Bilbao, 27.—Ocho mil socialistas presidiados por el consejal socialista Cerezo con asistencia de todo el partido republicano, se reunieron en el fronton Auscalduna, con el objeto de protestar contra los atropellos cometidos por Ibarrache. Sánchez Díaz pidió la destitucion de Ibarrache.

Tenerife, 27.—En la sesion Municipal se solicitó amparo á los diputados catalanes para defender en Cortes los intereses tencríficos.

Salavera, 27.—Fué inaugurado el puente Tago; cuesta dos millones.

Lugo, 27.—La manifestacion convocada por el alcalde para pedir al gobierno la construccion del Ferrocarril de Valladolid á Lugo. Concurrieron todas las sociedades y pueblos.

Crisis en Portugal

Lisboa, 27.—Los diarios anuncian la quiebra de Portugal; los banqueros

extranjeros presentarán cobros á fines de noviembre á los cuales no podrá hacer frente el Gobierno; se sabe que el gobierno arbitrará recursos vendiendo un ferrocarril al Sindicato sur-africano.

Condena

Petersburgo, 27.—Fué sentenciado á 3 años y medio de prision á Lehmann bibliotecario del Ozar, en conexion con recientes hurtos. Lehmann sustituyó con pedazos de vidrio las piedras de la corona real.

Nueva York, 27.—El Times, asegura que Taff tiene seguros 286 votos y Bryan 161.

Incendio

Hamburgo, 27.—Un incendiario destruyó el edificio Boersinhaf y el restaurante Adalphe Spiaz.

Un conde en viaje

Torino, 27.—El viaje del conde Torino va á Africa del Sur, á causa de la desaprobacion de Eduardo al proyectado casamiento del conde Patricio.

Contrato misterioso

Londres, 27.—Contratóse misteriosamente un millón de libras de para embarcarlas á Nueva York para con destino á Salónica; se que intervino en el contrato la dad Libler.

Gran panico

Tabriz, 27.—Reina gran panico tenne la ocupacion de ésta por la teria, artilleria y caballeria rusa.

El globo de Rampero

Buenos Aires, 27.—Un despacho la Prensa, dice que individuos de Nequen aseguran haber visto cerca de la ciudad, un territorio una cosa grande y como una luna. La creencia es que se trata del globo pero.

Muerte de un gobernado

Río Janeiro, 27.—Murió el gobernador Joam Pinheiro.

El aeronave de Zepelin

Friedrichshaf, 27.—La aeronave Zeppelin practicó una ascension mañana. Enrique de Prusia y el tan Miseske acompañaron á Zeppelin. La aeronave subió en direccion á lingen hacia el Norte; se abrió contra el viento, á razón de 37 por hora. Zeppelin timoneaba á altura de 600 pies. El dirigible pareció entre las nubes; la última que fué visto fué en la vecindad Schaphansen. Los aeronautas se ponen permanecer varias horas airo.

Paloma mensajera

Montevideo, 27.—Fué encontrada aquí una paloma con un mensaje del globo Pampero, fechado el 18 á las 8 a. m. El mensaje informa que se continúa el plan de viento del Noroeste, el globo sería empujado hacia el Atlántico. Los aeronautas se manifiestan con buen espíritu á pesar del peligro.

Administrando

JUSTICIA

San José antiguo y San José moderno

Por lo original publicamos á continuación y sin comentarios parte de una sentencia dictada por el Alcalde de ésta don José Navarro. Dice:

“Alcaldía Segunda.—San José, á las ocho de la mañana del 30 de setiembre de 1908.—En el presente juicio ordinario establecido en esta Alcaldía por el señor Juan de la Rosa Chinchilla y Chinchilla, mayor de edad, casado, agricultor y vecino de Alajuelita de esta ciudad, contra el señor Juan Nieves Chinchilla y Salazar, de las mismas calidades y domicilio del actor. Resultando..... Considerando.....

En la esquina Sur Este de la segunda manzana Sur del Colegio del Seminario existia una fuente tan abundante y profunda que siendo vista por don José Rafael Gallegos, Jefe del Estado, ordenó á la policia la cegase y verificado brotó el agua en la calle donde resultó una pila y una cienaga que casi llega á media calle, corriendo allí un arroyuelo perenne y las mujeres concurrían á lavar y tomar el agua para usos domésticos y tal era el fango que se ponían intrasitables para las bestias cargadas de leña, pues entonces no había que sacar del atolladero y el tránsito de carretas hacia por la orilla opuesta de la calle saltando de piedra en piedra puestas al pie de la cerca de poró y de tuna conque entonces cercadas las manzanas deshabitadas en toda la ciudad.

En el solar de enfrente, propiedad de los abuelos maternos de don Ramón Bustamante, Presidente de la Sala Segunda de Apelaciones, voltearon un árbol de coyól y fué tirado á la calle y entonces se atravesó sirviendo de puente y por él pasábamos los muchachos que no podíamos saltar por las piedras y bajar por un puente provisional para ir al colegio de Santo Tomás donde estaba parte de la tropa de Morazán é ibamos á ver los ejercicios militares de los CACHURECOS que así se llamaba la tropa de Morazán. Pero viendo estos últimos tiempos, las calles de San José fueron transformadas, la nivelación, rieles y macadam cegaron la mitad de las

pilas, especialmente en la manzana del Sur de la ciudad y hoy no existe resquicio alguno de que hubieran pilas. Pero este fenómeno lo consideramos como pequeño é insignificante si dirigimos nuestra vista ó mirada á las bellísimas poblaciones de esta ciudad: al barrio de Amón, al Parque de Morazán fundado sobre un cenegal. ¡Parque de Morazán! ¡Parque de Morazán!

Contados los suntuosos edificios públicos y privados de sus contornos con la Avenida de las Damas, todo hecho sobre la superficie de una laguna donde en botes se navegaba, á donde descendían las aves acuáticas á pezar lombrices, alminas y cangrejos. ¿QUIEN QUE NO LO SEPA PODRÍA DECIR QUE ESAS POBLACIONES SON LACUSTRES?

Razón tiene el señor Juan de la Rosa Chinchilla para temer que las malas condiciones en que está hoy la fuente se seque á consecuencia de la obra hecha por el señor Nicolás Chinchilla sin la precaucion necesaria para conservar inalterable la vertiente.

2.—Considerando: Que no está construido el acueducto en condiciones para la conservación de las aguas y debe ser tendido y hacer otro que llene el objeto para que la nueva construccion sea de buenos materiales dirigida por un ingeniero agrónomo, á fin de que el caño tenga la cabida necesaria para que pueda una persona penetrar á limpiar el cauce de las aguas, lo que hoy es imposible en el caño torcido de 24 centímetros de alto por 17 de ancho y 9 de largo, como lo es el construido por el señor Nieves Chinchilla; y como la nueva obra aprovechará á éste también y al señor Juan de la Rosa Chinchilla, los gastos desde la destruccion del otro actual hasta la conclusion del que desahaga debe ser á expensas de ambos.

Fallo: Demuélese el caño y relleno á que se refiere la demanda y constrúyase un nuevo caño bajo las condiciones que quedan relacionadas, todas á expensas del actor.—José Navarro.—Francisco Monge, Srio.

Un Coronel escharchado

LO QUE DA LA AMBICION

La noticia que dió ayer EL NOTICIERO, de haberle dado de baja al Coronel don Carlos H. Prestina ry, fué un bombo para mí y más después de que me contaron que su destitucion obedecía á su franca y sincera opinion y como testigo de las barbaridades que diz que comete un cierto gobernante de una de las Repúblicas de Centro América. Yo no conozco á Carlos sino de vista, porque á que negarlo, es un guapo mozo y le lucen los galones. Y ya que hablo de galones, justo es decir, que es de los que verdaderamente merece los que cargaba, porque según me han contado, su espada no es como los de la mayor parte de nuestro gran ejército, que jamás se han manchado con otra cosa que con erumbre. A mí me han asegurado que Carlos es de los temerarios porque ya el sabe lo que es el estampido del cañón y el silbido de las balas en un campo de batalla.

Diz que el Coronel Prestinary dió una declaracion en contra de un Presidente, que según nuestra prensa, es el mismo lucifer en un asiento presidencial; pero que su declaracion había sido hasta cierto punto autorizada por uno de sus jefes en el que tenía la confianza que lo sacaría del apuro en caso de que alguno de sus otros jefes no le pareciera bien hecho ó comprometedor, ó cuando menos le aminorara el goce de sus simpatías del amigo ó colega á quien condenaba en su declaracion. Es lástima que á todo un Coronel, de los que verdaderamente lucen en nuestra milicia, oficiales de verdad, militarmente hablando; y gallardos Coroneles (que nos dislocan á las mujeres) cuando son de buena presencia y de buenas maneras como dicen mis amigos que es Carlos, lo quiten por una simple demostracion de contradiccion con los tiranos, y se les exija la baja.

No sé la hora en que llevados por la ambicion de figurar como pacificadores y justicieros y... entrometidos, nos hemos metido en los algodonales en que nos estamos viendo desde las famosas legaciones en Washington, la Corte de Cartago y otras tantas cosas que nos están hundiendo pecuniaria y políticamente.

Nuevos derrumbes Tráfico restablecido

Antier tarde, en el trayecto entre la villa de Orotina y Las Huacas, ocurrieron dos derrumbes en el punto denominado “La Ceiba”, los cuales no son de mayores dimensiones. En toda la línea trabajan en reparar los desperfectos 300 peones. Han sido destruidos cerca de veintidos derrumbes.

El tráfico directo por el ramal de Alajuela fué restablecido desde el lunes de la corriente semana.

El ingeniero señor Vásquez fué comisionado para inspeccionar los trabajos desde la estación de Atenas hasta la de Orotina.

Congreso Constitucional

Sesion de ayer

Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesion anterior.

—Se aprobó la forma del decreto número 16, sobre bananos, y se firmó con las solemnidades del estilo.

Codigo Fiscal

—(Reformas)—

Se dió tercer debate y fué aprobado. También se aprobaron en detalle los artículos reformativos de la Ley á que debe ajustarse el Presupuesto. Anunció la Presidencia que estas reformas se van á introducir en el articulado de aquella ley.

—Se admitió el dictamen de la Comision de Hacienda sobre reformas al contrato rescindido con la River Plate. Se dió primer debate á la ley presentada.

Nuevo aviso

Estando completo el número de alumnos que deben asistir a las clases de Contabilidad Practica los días lunes, miércoles y viernes, se abre una nueva matrícula para los que aun se han quedado sin inscribir...

Dicen que el que con lobos anda a aullar se enseña.

A qué hora, Dios Santo, fué que nuestros genios y hombres de pensar se dejaron embaucar en este embrollo centroamericano que nos está perdiendo...

Nuestro querido territorio se está invadiendo cada día más de gentes extrañas que unos dicen que son hombres temerarios por ser de ideas aguerridas...

Tengo ofrecido a casi todos los santos y mi devoción la mar de promesas para que nos saquen de este enredo donde estamos probándonos...

Devorado

por un tiburón

Limón, Octubre 28 - Recibido a las 4 y 54 p. m. - Pasajeros que desembarcaron hoy a este puerto con procedencia del Norte, me refieren que cerca de la desembocadura del Río Matina fué devorado por un tiburón el bicaracuense Aparicio Riera Morgia...

Velada en San Joaquín

El sábado 24 de los corrientes, con motivo de haber sido el día onomástico del señor Cura de San Joaquín, presbítero don Rafael Camacho, la sociedad de aquel pueblo le obsequió una espléndida velada, preparada con anticipación por la inteligente señora doña Aurelia Alfaro de Viquez...

El acto estuvo muy lucido con la asistencia de más de 500 personas que concurrieron de Heredia y otras partes. Recitaron bellísimas composiciones las niñas Marta Solís, Bernardita Viquez, Neftalí Salazar, Esperanza Arias y Ester Ramírez...

AVISOS ANTERIORES

MUEBLES DE NOGAL TALLADOS para salas, estilo Luis XV, y arte nuevo. - MACAYA & Ca., esquina diagonal a Robert Hood.

SE NECESITA una casa para una familia regular en punto céntrico. Informes en esta oficina. - Octubre, 25.

Casa centrada Se alquila con 6 o 8 muebles la casa número 190. Primera avenida, Este. - J. F. Echeverría. Octubre 14. h. a. o.

CEMENTERIO GENERAL de San José

Se pone en conocimiento de las personas que tienen deudos sepultados en los nichos antiguos de alquiler y en el terreno situado al Sur del Cementerio General, que por acuerdo de la Junta de Caridad de San José, del primero de enero próximo entrante en adelante, serán demolidos los nichos y ocupado dicho terreno con la ampliación del Cementerio...

A los agricultores

Tenemos encargo de vender un lote de abono

SWIFT

para hortalizas, a razón de \$ 5.75 el quintal, tomando dos ó más quintales. - FELIPE J. ALVARADO. - Set. 30. SE VENDE UN PIANO

de segunda mano que podrá verse en el Club Costa Rica. Octubre 24. 10 v.

PROPAGANDA

En Cartago y a precios sumamente bajos se rematarán el 5 de noviembre próximo varias fincas de la mortaja de doña Juliana de Umaña. Entre estas fincas hay casas nuevas, de construcción de piedra y maderas de cedro y todas situadas en puntos céntricos y comerciales...

ANTONIO PORTUGUEZ

Ornatista marmolista Avenida 10a. y calle 14a. Sur: Aviso al público que ha recibido estatuas, macetas, cruces con adornos y sin ellos y al mismo tiempo ofrece trabajos en lápidas, en relieve ó gravadas, lo mismo que gradas, lavabos, veladores, consolas y tocadores, bien ejecutado y barato. No olvidarse, esquina de Las Pilas. Setiembre 27. 1 m.

NECESITO UN SIRVIENTE

Exijo buenas recomendaciones. In formes en esta oficina. Octubre, 28.

Enrique Rawson

Tiene el gusto de avisar a sus clientes que ha recibido últimamente: Aparchadores automáticos para pantalones, camisas para hombre blancas y de color, chiselitas para chiquitos de poca edad, betún inglés "Reliable" el mejor conocido, y la afamada preparación para el cutis "Favorita". Precios muy reducidos. Frente al Banco Anglo. San José

SE HA PERDIDO

un prendedor de oro el 26 del corriente del trayecto de la platería del señor Ortiz situada en la Calle Central a la funeraria del señor A. Landergren. Se dará una gratificación a la persona que lo presente en esta Administración. Octubre 27. 8 v.

A los hacendados

Ofrecemos SEMILLA de zacate guineá a precios ventajosos de la mejor calidad y muy FRESCA. T. Assman & C. Setiembre, 26. 1 m.

A los finqueros

El señor W. S. Way, Ingeniero Electricista, Representante de la Compañía General Electric de Nueva York, ha vuelto a Costa Rica, y se encuentra, como antes, en el Hotel Imperial. A todos los finqueros ó otros, que quieren interesarse en asuntos eléctricos, tendrá sumo gusto en darles datos y precios para cualquier clase de obra eléctrica. Octubre 16. 1 m.

EL DR. ROBERTO CHACON

despachará en la Botica Americana los días martes, jueves y sábados, de 8 a 10 a. m. Octubre 11. 1 m.

Un dato

para la Historia

Hecho raro en Centro America

Acaba de ocurrir un hecho digno de mención, por lo raro, en los cuerpos colegiados de nuestra República y podríamos decir que, tal vez, no se registra otro igual en los anales de nuestra historia.

La directiva del Colegio de Farmacéuticos, institución ésta aunque incipiente, animada de muy buena voluntad, en el deseo de dar una muestra de la rectitud y seriedad que la animan, en la última de sus sesiones verificada en la semana anterior, excluyó de la Facultad a un miembro de su cuadro después de haberse convalidado mediante información seguida al efecto de que no era merecedor de figurar más en ella.

Sensible es tener que consignar el caso tratándose de personas que figuran en un centro científico, pero el hecho por otra parte, es garantía para el público que se pone en manos de un farmacéutico en busca de la salud que espera hallar en el medicamento prescrito y que, puede convertirse tóxico si el encargado de despacharlo no se da cuenta de lo que hace.

Si sensible es, repetimos, ver excluir de la lista de una institución al miembro que cae en desgracia, levantada es la actitud del cuerpo colegiado que sienta un buen precedente histórico para escarmiento de otros en lo futuro ó en la actualidad.

Ojalá otras instituciones tomaran nota de este hecho y procuraran imitar al Colegio de Farmacia en su eufórica conducta que es digna de aplauso

MOVIMIENTO DIARIO

Vistas para hoy Sala 1a.- Desiderio Oreamuno contra Ismael Alvarado a las 1 p. m.

Josefa Solís contra Domingo Falmichia a las 2 p. m.

Sala 2a.- Rafael Vega, único apellidado, (falso testimonio), a las 2 p. m.

Casación.- Manuel Dobles Sáenz contra Luis Morales Garro (criminal oral) a las 2 p. m.

Marítimo

Limón, 27.- A las 6 y 15 p. m. ancló el vapor noruego Bluefields, procedente de New Orleans. Pasajeros: Geo. E. Conner, E. Rosman, M. D. Londri.

Limón, 28.- A las 4 a. m. ancló el vapor inglés Heredia, procedente de Colón. Pasajeros: Niccum Rob Johnson, L. Williams, doctor J. N. Thomas, Francis Ribanay.

Defunciones

María de Jesús García, un día de edad, distrito de la Catedral.

Rafael Reyes Quirós, de 85 años, Catedral.

Hoteles

Imperial, entraron:- L. F. Eaton, V. Wife, José M. Peralta, Nicolás Tortora.

Internacional, entraron:- W. Burgos, Leo Ocampo, Angel Arredondo, Enrique Ovaras, Cevallo Saravia y señorita Elena Múñez.

Central, entró:- M. D. Gmit.

NOTICIERAS

De San Vicente

A las ocho y media del sábado, se celebró en este distrito en casa de don Manuel Montero, la boda del joven don Filiberto Alvarado con la señorita Mercedes Montero. Pasada la ceremonia, hubo una bonita fiesta que terminó al amanecer. - Corresponsal.

Operaciones sin dolor

El arreglo de su dentadura es de gran conveniencia. Ocurra usted donde las operaciones se hagan sin dolor, al Gabinete de MODA, al Gabinete Eléctrico del doctor Marichal reconocido como uno de nuestros mejores y buenos dentistas. Arregle usted su dentadura donde se empleen los últimos adelantos, donde el instrumental sea desinfectado en presencia de usted y así se evitará una infección. Vaya a donde el doctor Marichal y quedará satisfecho y complacido.

Ojo

señora policía de higiene. - Heredia, octubre 27. - La policía debe vigilar los hoteles y fondas donde hay al servicio mujeres de conducta incorrecta, porque en esos lugares puede haber corrupción de menores y otras inmoralidades. Es hasta antihigiénico que en los hoteles haya mujeres de esa clase.

Y lo extraño es que ciertos empleados que debieran dar buen ejemplo, vayan de cuando en cuando a esos sitios a echar su cana al aire. - Corresponsal X. C. B.

Solicitud

Los diputados por Guanacaste solicitaron ayer por telégrafo a todos los jefes políticos de aquella provincia, datos acerca de todos los daños que causó el temporal y la suma que haya que invertir en componerlos con el objeto de pedir un apoyo al Poder Ejecutivo.

A Heredia

El próximo domingo, el Nuncio

Apostólico visitará la ciudad de Heredia. Regresará al día siguiente

Elasticidad prematura

Cuando la cubierta carnosa de la cabeza se encoge, cuando el cabello cae por hallarse el cuero incapacitado para nutrirlo, cuando la mucha caspa aglomerada al rededor de las raíces del cabello ha privado su desarrollo y ha perdido el cuero cabelludo su elasticidad, la "Anticaspina Pascual" obra como la Naturaleza, nutre y estimula el pericráneo, dándole fuerza para hacer crecer un cabello sano, fuerte y espeso. Pídala en cualquier botica.

Sincera

demonstración de gratitud. - Ayer fué vendido un magnífico retrato al crayón del distinguido hombre público don Ricardo Jiménez O. que se exhibía en uno de los escaparates de la joyería de los señores Beer y Müller.

El autor de tan meritorio trabajo es el artista don Romualdo Roa.

Ver y creer

y usar el Linimento Antirreumático y curarse cualquier reumatismo por antiguo que sea, todo es uno. Ese Linimento es tan eficaz, que todo el que lo usa lo recomienda. Preguntar por él en la Botica Americana.

Bonito

regalo. Un estuche, conteniendo papel de escribir y sobres, cartulinas blancas y de luto, todo con el monograma, es el mejor regalo que puede hacer a su novia. De venta en la Imprenta del Comercio y a cómodos precios. Diríjase 26 varas al Norte del Carmen. Teléfono 22

Teatro Nacional

La compañía de zarzuela que actúa en el Nacional representará hoy a las ocho de la noche la obra en tres actos titulada "La Marsellesa". Trabajará Alfredo del Diestro, director de escena.

Un día de tantos

De boca en boca pasa el nombre de la nueva Imprenta del Comercio. Se dice que ella trabaja muy bien, que ella eso, que ella aquello y lo de más allá; lo cierto es que cuanto se diga y escriba con respecto a ella siempre será un aviso gratuito que su propietario estima anticipadamente.

Del Carmen 25 varas al Norte. Teléfono 229, Apartado 427.

Próxima partida

En la presente semana partirá la Legación salvadoreña para su país, después de una corta permanencia en esta capital. El doctor Manuel Castro R., abogado consultor de esta Legación, quedará como Encargado de Negocios y como Secretario de él el señor Miguel Barraza. Desearnos al doctor Nicolás Angulo, su Secretario y familia un feliz regreso a su país.

Hemos

recibido lo siguiente, que agradecemos: "Club Spot "Oriente". - San José, 26 de Obre. - Señor: Este centro tiene el gusto de invitar a Ud. a un match de Foot-Ball, juego de desempate, que se verificará el domingo 10

Captura del negro jamaicano Anderson

Sale una escolta a traerlo

Linchamientos evitados

Indignación popular

Guápiles, 28. - (Recibido a las 5 p. m.) En estos momentos viene un jamaicano y un costarricense, diciendo que "El Prado", hacienda que queda entre Jiménez y Guápiles, ha sido capturado el otro criminal. Sale una escolta a traerlo.

No se sabe si se presentó abrumado por la situación difícil que viene atravesando desde hace días y convencido que muy temprano debía caer en manos de la autoridad que no cesa de perseguirlo. - Corresponsal.

El criminal en la cárcel

Detalles sobre su captura

Tenía gusanos en las heridas

Guápiles, 28. - Recibido a las 7 p. m. El criminal en la cárcel. En las heridas tenía ya gusanos. Dice que ha estado varios días sin comer y que muchas noches estuvo a punto de ser víctima del tigre. Como la jornada del Prado al lugar teatro del suceso es larga, tuvo que andar apoyado en un bordón y cuando se cansaba caminaba a gatas; estaba desesperado, deseaba morir. El doctor Segreda visitó al criminal enfermo.

Quien encontró al criminal fué un jamaicano de nombre Theophilus Cleff. Cleff lo encontró herido y con el pie inflamado y haciéndole ver que iba a sacarlo de allí para llevarlo a la línea y ponerlo en camino de Guápiles; lo alzó en brazos y al llegar a la línea lo amarró bien y llamó a varios peones, uno de los cuales fué a dar aviso a la autoridad.

El negro Anderson es de raza americana negra. - Corresponsal.

Noticia recibida con alegría

Indignación contra los negros

Limón, 28. - Recibido a las 8 p. m.

Se ha recibido con beneplácito la noticia de la captura del negro.

La población está indignada contra los dos jamaicanos y es probable un linchamiento. Sería bueno que la autoridad al trasladarlos a esta ciudad tomara sus debidas precauciones. - Corresponsal.

Multitud furiosa

Criminal en peligro

Guápiles, 28. - Recibido a las 8 y media p. m.

A la llegada del negro criminal a este lugar, la multitud se aglomeró a las puertas de la cárcel y trató de lincharlo. La autoridad tuvo que intervenir, para evitar la segura muerte del criminal. - Corresponsal.

Llegada de los criminales a Limón

Actitud hostil de la muchedumbre

Limón, 28. - Recibido a las 10 p. m. A las 3 p. m. poco más ó menos llegaron a este puerto, procedentes de Guápiles, donde se encontraban presos y bien vigilados algunos reos bandoleros; venían con carlinas unos y con esposas otros, en tren especial y con una guardia numerosa y bien armada. Serán trasladados al Cuartel de Policía, donde estarán a la orden del activo alcalde señor Zeledón, que tomará declaración indagatoria a cada uno sobre los hechos criminales.

La muchedumbre mostrase algo excitada y parecía que intentaba un linchamiento, pero la policía tomó todas precauciones para evitar un lance funesto. Por correo le enviare detalles. Corresponsal de Siquirres.

de Noviembre a las 12 m., en el potrero de la hacienda de don Bernardo Soto, en Aranjuez. Al mismo tiempo le quedará muy agradecido si Ud. con su presencia, se sirve dar mayor realce a una fiesta de confianza que tendrá lugar a las 2 p. m. del mismo día, en la casa de la hacienda antes mencionada. - El Secretario ADAN CALVO.

Rollo de rápidas

Procedente de Boston llegó antier a la ciudad de Cartago el joven don Roberto J. Ortiz.

- Después de un largo paseo por Europa, regresó a esta capital, el caballero don Federico Tinoco y sus estimables hijas Lupe y Marta.

- De Puntarenas regresó, don Pedro J. Brenes.

- Para los Estados Unidos salieron, en vía de paseo, el Lic. don Alberto Pacheco C. y don Paco Cabezas G.

- La simpática señorita Anita Mora se halla restablecida de su cruel enfermedad.

- En Cartago dejó de existir el señor don Pedro J. Ortega.

- Las funciones que ha diatado se dan en el Teatro de Variedades son bastante bonitas, pues todas las noches se estrenan películas.

- Doña María de Figuls y don Joaquín Figuls, han constituido en Cartago una Sociedad Mercantil, la que continuará los negocios de la socia y que regirá en Estrada y Santa Ana, bajo la razón social de Figuls y Cía.

- Procedente de Heredia está en esta, la señorita Joaquina Gómez Arias.

- Mejor de salud se encuentra el Licenciado don Carlos Francisco Salazar.

- Para Cartago salió la señorita Lydia Freer, y don Jorge Ortiz Escalante.

- Para Atenas saldrá hoy don Angel Arredondo.

- De la antigua metrópoli, se halla en esta ciudad la señorita María Umaña.

- De Naranjo llegó don José Manuel Peralta.

- De Liberia, llegó la señorita Elena Núñez.

- De Mina Tres Amigos, don Ceballos Saravia.

- Enferma de cuidado se encuentra la señora doña Lola Araya v. de Sánchez.

- Regresó de los Estados el señor don Oscar Sittenfiel.

- La niña Ninfa Vega R. se halla delicada de salud.

- En San Josécito de Alajuela se construirá una casa de enseñanza, pues la que existe en la actualidad no presta buenas condiciones.

- Con procedencia de Colón, anclará hoy en puerto Limón, el vapor "Heredia". Sarpó antenoche para Nueva York el "Príncipe August Wilhem".

- En la ciudad de Heredia se encuentra bastante delicada de salud doña Josefa Chaverri v. de Soto.

Para ricos y pobres

Cumplo con un deber al facilitar a todas las familias, tanto pobres como ricas, los objetos fúnebres que desean para las tumbas de sus queridos muertos durante los días de finados. Muchos de los trabajos fúnebres son hechos por mujeres y niños pobres, algunos de los cuales demuestran arte y habilidad asombrosos y así ayudan al sustento de sus familias. Ruego a mis clientes y al público ayudarme en la obra que he emprendido, obra de caridad. Visitando las exposiciones que estableceré en San José, Cartago, Heredia y Limón, estoy seguro de que todos encontrarán los objetos fúnebres que desean, pues los hay para satisfacer los gustos más exigentes y los escasos recursos de los más pobres. No hay necesidad de hacer encargos anticipados porque la existencia de trabajos, tanto en oropeles y hojas naturales preparadas, como en material fresco, alcanzan para todo el público. - ALFREDO ANDERSON. - Jardinería Artística.

De Río Segundo

Ayer en la mañana se verificó en este lugar, un match de foot ball entre el club Santiago de este distrito y La Juventud, de Barba. Salleron victoriosos los jugadores del primero ó sean los de aquí, quienes fueron obsecuados con dinero que ofreció don Juan Bastos.

Para el 1º del mes entrante, se prepara aquí un gran turno a beneficio de nuestra ermita. Integran la comisión organizadora de esta fiesta los siguientes vecinos: Filadelfo Arce, Oledomiro Chacón, Moisés Quirós y Samuel Oastro - Corresponsal.

Progresan

Sabemos de fuente fidedigna que el propietario de la Botica Americana hizo un contrato con la Municipalidad de Santo Domingo para poner una botica en el mismo lugar.

En dicha Botica despachará el doctor Quirós, médico del pueblo. Felicitamos a los domingueños por su progreso.

A última hora

Se nos informa que el Gobierno ha nacionalizado el Liceo de Heredia. La solicitud presentada al señor Presidente de la República fué suscrita por veinte diputados.

